

La minera logró un alza en sus utilidades a septiembre: Codelco corta racha negativa en producción, aunque niveles son los más bajos desde 1997

Si bien la estatal espera elevar la manufactura de cobre este año, luego de un mejor tercer trimestre, de todos modos ajustó el rango de estimaciones para 2024.

TOMÁS VERGARA P.

Recuperar los niveles de producción de cobre sigue siendo uno de los principales objetivos de la administración de Codelco.

En el marco de la entrega de resultados a septiembre, la minera destacó el cambio de tendencia en esta materia como uno de los logros del tercer cuarto del año. "Este trimestre rompimos la tendencia y comenzamos a recuperar la producción. Mantendremos todos los esfuerzos para que los indicadores sigan mejorando hacia fin del año", sostuvo el presidente ejecutivo de Codelco, Rubén Alvarado.

En agosto, y por primera vez en doce meses, la estatal logró un alza mensual en la producción de cobre, lo que se repitió en septiembre. No obstante, al cierre del noveno mes, el indicador acumulado fue de 918 mil toneladas, cifra que continúa estando un 5% por debajo del mismo tramo de 2023.

De todos modos, la minera destacó que la brecha se ha ido acortando, ya que en los primeros tres meses del año la diferencia sobre el año anterior fue de -9,6%, mientras que la producción del tercer trimestre aumentó 2% con relación al mismo lapso de 2023.

La producción más baja en casi 30 años

Pese a estas mejoras, si estas cifras se comparan con los niveles de producción obtenidos durante la historia reciente de la minera, hay que retroceder hasta 1997 para encontrarse con volúmenes de cobre propio tan bajos para el lapso enero-septiembre. Lo anterior es indicativo de la complejidad que reviste alcanzar la meta de la corporación, que aspira a superar el desempeño de 2023.

El año pasado, Codelco totalizó 1.324 miles de toneladas. La estimación original para este ejercicio apuntaba a un rango entre 1.325 y 1.390 miles de toneladas. No obstante, según el reporte entregado ayer, se espera que la cifra final esté más cerca del lí-



La estatal produjo 918 mil toneladas de cobre en el período entre enero y septiembre. El menor procesamiento en El Teniente, a raíz de un estallido de roca en 2023, fue uno de los factores que influyeron en este retroceso.

EL MERCURIO.

5%
 ha retrocedido la producción de cobre de Codelco al cierre del tercer trimestre del año.

US\$ 1.500
 millones son los que espera aportar la corporación al fisco durante este ejercicio.

mite inferior de esa proyección. De esta manera, la estimación fue ajustada a un rango entre 1.325 y 1.352 miles de toneladas.

La caída en la producción que ha venido exhibiendo la estatal obedece, al menos, a cuatro factores.

El principal es el menor aporte de la división Radomiro Tomic, que tras un accidente fatal ocurrido en marzo, debió detener la flota completa de camiones, retomando el 100% de la operación a mediados de junio.

A esto se suma el menor procesamiento de cobre en El Teniente, que ha mermado producto del estallido de roca ocurrido en 2023. Se adicionan fren-

tes climáticos que obligaron a paralizar la operación durante el invierno.

Otra causa son los menores aportes de la división Ministro Hales, donde no se ha podido acceder a mineral de mejor ley y recuperación de cobre para copar la capacidad de planta; y el retraso del proyecto Rajo Inca, que cuenta con un avance de 87,7% y que debiese iniciar la producción durante los últimos meses de este año.

Pese al impacto productivo, la minera logró compensar sus indicadores financieros, por el tipo de cambio y el mayor precio del cobre. El precio del mineral promedió al cierre del tercer trimestre de este año US\$ 4,14 por cada libra, por sobre los US\$ 3,89 de 2023.

Así fue que la estatal logró utilidades por US\$ 227 millones entre enero y septiembre, las que se comparan positivamente con los US\$ 19 millones vistos en 2023. No obstante, los aportes al fisco retrocedieron 3,4%, al completar unos US\$ 1.064 millones. "Esto nos permite sostener la meta de aportes anuales comprometidos con el Ministerio de Hacienda, en torno a US\$ 1.500 millones", indicó el presidente ejecutivo de Codelco, Rubén Alvarado, sobre los resultados de la minera al noveno mes del presente ejercicio.

Disminuyen clasificación

En tanto, ayer Feller Rate informó que bajó la clasificación de solvencia y líneas de bonos de la estatal desde "AAA" a "AA+", con perspectivas "Estables".

La agencia detalló que esta modificación "responde a las insuficientes medidas de fortalecimiento financiero adoptadas por parte del Estado desde los últimos años, período a contar del cual la posición financiera de Codelco ha profundizado su deterioro. No obstante, Feller Rate sigue considerando robusto el soporte potencial del Estado de Chile, su propietario, dada la alta importancia estratégica que tiene la compañía y su nivel de integración con este".

La clasificadora destacó que el Estado tiene una fuerte influencia tanto en el perfil financiero de Codelco, "particularmente a través del proceso presupuestario y las políticas de endeudamiento, como en el pago de impuestos y dividendos que la compañía le entrega".

Añadió que una nueva baja en el corto plazo es "poco probable", pero un debilitamiento del apoyo estatal ante una mayor presión financiera podría desencadenarla.